

PRECIO: 5 Centavos

# LA PRUEBA

PORTE PAGO

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónica, 0478 B. Orden

## El control de las masas y las disputas de Amsterdam y Moscú

Nadie duda hoy que es inevitable la reconciliación entre los jefes de las Internacionales de Amsterdam y Moscú. Quedan algunas asperezas por allanar y no pocos intereses por armonizar para que cese esa lucha de ambiciones en torno al control de las masas obreras y la dirección política del movimiento proletario. Pero el bolchevismo va en desenso y muy pronto se encontrará en el plano de acción de la socialdemocracia, desapareciendo los motivos teóricos que distanciaron a las dos fracciones del marxismo.

Esa tarea reconciliadora la realiza en parte la burguesía. Con el reconocimiento del gobierno de Moscú, el capitalismo asegura su dominación en Rusia, determinando como lógica consecuencia la democratización del régimen de la dictadura sobre el proletariado. Si desaparecen los factores sentimentales que dieron apariencias subversivas a las palabras de orden de la Tercera Internacional, en nombre de qué principios puede seguir Zinovieff inflando el globo del comunismo mundial?

Lógicamente se irá refundiendo en la Internacional comunista todo ese movimiento de partículas desprendidas de la socialdemocracia, ya que la ligazón no fue posible entre los diversos partidos surgidos al calor de la revolución rusa y de la "experiencia" bolchevique. El mismo proceso se operará en el movimiento obrero, absorbiendo la tendencia de Amsterdam el sindicalismo dislocado que siguió las alternavas que le fué marcando la estrategia y el oportunismo de Moscú.

Representan su papel de "reconciliables enemigos" los jefes de las dos Internacionales marxistas. Está en sus intereses políticos mantener las hostilidades en forma pública y ostensible, mientras en secreto preparan el abrazo fraternal y se aprestan a formar un frente único para contrarrestar la creciente influencia anarquista en el movimiento obrero. Los primeros pasos para la fusión de Amsterdam y Moscú ya fueron dados. Está de hecho puesta la proa de la nave bolchevique a las playas de la socialdemocracia — sólo hace falta el pretexto para sellar la alianza del sindicalismo contrarrevolucionario.

Pero, hasta tanto se produzca el pacto, conviene a los jefes de Amsterdam y de Moscú seguir representando la enemedia. Para la socialdemocracia es un argumento de peso explotar las viejas palabras de orden lanzadas por Moscú contra los amarillos y traidores reformistas. Y para los bolcheviques es un recurso estratégico seguir repitiendo esas palabras de orden que hoy pueden ser aplicadas a los comisarios del Soviet, a los jefes del partido comunista y a los funcionarios del sindicalismo oficial ruso.

El "bureau" de la Federación Sindical de Amsterdam dió a conocer los trámites realizados hasta ahora en pro de la fusión de las dos Internacionales marxistas. La correspondencia cambiada entre el secretariado de las organizaciones sindicales rusas y el comité de la Sindical de Amsterdam, demuestra que existe una posibilidad de entendimiento. Sólo se producen choques y asperezas cuando interviene el factor político y se resucitan viejas cuestiones de prevalencia, que desaparecerán en cuanto se ponga en juego el porvenir del socialismo de Estado como furza conservadora opuesta a la propaganda y acción de los anarquistas en el movimiento obrero.

Un aspecto de la lucha que ya tienen entablada los jefes reformistas y bolcheviques para apoderarse de los órganos directivos de la Internacional, surgió de la alianza de Amsterdam y Moscú, no fue ofrecido el comentario que "Tud", órgano oficial de los sindicatos rusos, hace a una entrevista que Losowsky, presidente de la Sindical Roja, concedió a los representantes de la prensa burguesa. He lo aquí:

"Oudgest" pide a los sindicalistas soviéticos, tienen el derecho de señalar a la Internacional de Amsterdam

que al continuar desobediendo será separado de las actividades políticas". Para dar validez a esa proposición de los adversarios de Trotsky, el congreso comunista que se reúne actualmente en Moscú acordó separar de su puesto al jefe del ejército rojo. Como medida disciplinaria, Trotsky no podrá actuar en el llamado "politbureau" o comité central, debiendo aceptar sin protestar las decisiones del partido.

La resolución por la cual el comité central depuso a Trotsky de su cargo declara que "la disciplina de hierro" siempre fué la base del éxito del partido comunista en Rusia. Agregaba que la repetida oposición de Trotsky contra el bolchevismo obliga al partido "a poner fin, de una vez por todas, a esa conducta". Hacía resaltar que la actitud de Trotsky es interpretada en el exterior como una señal de escisión en el partido, de la cual los imperialistas sacan conclusiones prácticas "aunque la situación del partido en Rusia sea más firme que nunca".

Trotsky acepta la decisión de sus enemigos y marcha al exilio después de haber sido depuesto de su investidura. Pero la disciplina no logrará matar el "trotskyismo" ni destruir los gérmenes de descontento que se han formado en el seno de los cuadros rusos. Como en la Francia Jacobinista, en la Rusia bolchevique el monstruo de la violencia devora a sus mejores hijos. ¿No es el ex-comisario de la guerra una víctima de sus feroces métodos dictatoriales?

(—)

### Con nuestras armas

En "Solidaridad Proletaria", de Barcelona, la A. L. A. izquierda publicó la siguiente nota, con el expreso pedido de que se reprodujera en la prensa anarquista y obrera de todos los países:

"La Alianza Libertaria Argentina acaba de expulsar de su seno a las agrupaciones "El Trabajo", "Luís Michel", "Pietro Gori", "La Brecha" y "Tybor Samuelli", por sus manifestaciones de simpatía a la Sindical Roja y por su apoyo al Partido Comunista, instituciones éstas que merecen el repudio de los anarquistas y del proletariado revolucionario todo, por su silencio a la despiadada persecución de que son objeto los anarquistas, anarcho-sindicalistas y socialistas revolucionarios en Rusia, por el gobierno llamado "revolucionario".

"Los que más se han distinguido por su obra obstruccionista en la A. L. A., por su defensa a la Sindical Roja y al partido comunista, son García Thomas, A. Gonçalves

### Las tendencias feudalistas del socialismo

El socialismo verificó su proceso de adaptación a las conveniencias del orden establecido, en forma más rápida que todas las tendencias reformadoras que han tenido expresión en la historia. Si fuera gestado al solo fin de apuntalar el edificio, amenazado de ruina, de la sociedad capitalista, no hubiera llenado más eficazmente su misión. Je debent tanto las reacciones, por su rol de colaborador fidelísimo en la consolidación de las mismas, como al clericalismo. No ha llenado necesidad diferente en los últimos años de profundar como capitalista, cuando el ansia de expansión comercial y política ha necesitado desbordarse por sobre los límites que la contenían.

El cristianismo erró su camino al cifrar exclusivamente la redención del hombre en la bondad de su corazón. El problema era de aspecto sentimental únicamente y debieron fracasar los que, antes que al cerebro, dirigieron su práctica al corazón. De ahí su carácter de pura lacrimosa que ha venido a ser el carácter de la insubordinación del Norte defendiendo su presa: ni siquiera se cuidan de guardar las apariencias y sostener sus aspiraciones con alegatos que al menos la impresión de que respetan los límites internacionales y la soberanía de las repúblicas protegidas.

(—)

### Disciplina de hierro

León Trotsky, organizador del ejército rojo y uno de los más feroces bolcheviques, acaba de ser privado de su representación en el gobierno de los soviets y en el comité ejecutivo del partido comunista. El "trotskyismo", que señalaron como una tendencia burocrática-burguesa los dirigentes de Moscú, pierde así su batalla contra los herederos de Lenin. La disciplina impone al combro de la guerra el más absoluto silencio y lo obliga a alejarse de las actividades políticas debido a la tesis sostenida en su libro "1917", considerado por el Index moscovita como herético y contrarrevolucionario.

En una reunión del comité ejecutivo y de la comisión fiscalizadora del Partido Comunista realizada recientemente en Moscú, se aprobó contra el ex-ministro de la guerra esta declaración:

"Lo Invitar a Trotsky a someterse incondicionalmente a la disciplina del partido. Lo que en permanencia en el Consejo de Guerra, se debe considerar como imposible. Lo que le proponemos para confinar a Trotsky en su cargo en el Comité Ejecutivo se postergará hasta la próxima reunión del próximo Congreso del partido, previniéndosele

### Alegatos imperialistas

En el Senado de Estados Unidos se planteó el problema de la isla de Pinos y el derecho de soberanía de la república de Cuba sobre ese pedazo de tierra. El imperialismo yanqui, a falta de razones históricas, geográficas y éticas para justificar sus rapaces y alambicadas necesidades defensivas. Para asegurarse el dominio en el continente y mantener el control en la navegación de los mares que lo circundan y en las rutas que siguen sus navíos de ultramar, el poderoso Tío Sam impone a las repúblicas antillanas y centroamericanas un protectorado no siempre civil y pacífico.

Los antecedentes de la controversia en torno a la isla de Pinos no pueden ser más claros. Según testimonia el marqués de Villuarta, único sobreviviente de los diplomáticos que firmaron la paz hispano-norteamericana después de la derrota de Santiago de Cuba y Cayití, el pedazo de tierra que disputa el imperialismo yanqui fué considerado como parte integrante de la república

y M. Barralón, pertenecientes éstos a las agrupaciones expulsadas.

"Las agrupaciones expulsadas de la A. L. A. han falsificado el sello, label y papel membrete y se han dirigido a los compañeros del exterior, arena libertaria, agrupaciones anarquistas y organizaciones sindicales, a los efectos de sembrar la confusión.

"Nuestro delegado en Jira de propaganda por Europa, compañero Luis Filippou, que va provisto de credencial firmada por estas dos secretarías, lleva la representación de las agrupaciones anarquistas que forman la A. L. A., os ampliamos nuestra información sobre las agrupaciones expulsadas de la A. L. A.

"Según nos acaban de informar, tienen la intención de sacar "El Libertario", nuestro órgano oficial, falsificando también el cliché, a fin de hacer mayor la confusión; para esto cuentan con la ayuda del partido comunista.

"Recomendamos a los compañeros que lean número 23 de "El Libertario", en donde ponemos ampliamente al descubierto las maniobras del bolchevismo.

"Por el Comité Federal, Jaime Rotger, secretario general. — Mariano R. Cullé, secretario de relaciones internacionales.

La A. L. A. izquierda recurre a los procedimientos "quintistas" y "divisivonistas" para librarse de la otra A. L. A.; la que responde a los bolchevices García Thomas y Antonio A. Gonçalves, ¿a qué se debe esta aceptación de medidas que calificaron de dictatoriales los que apoyaron hasta ayer las intrigas de esos dos funestos personajes?

En 1921 la F. O. R. A. descalificó públicamente a García Thomas, Gonçalves y otros personajes de la misma catadura moral. Por ese hecho hlovieron sobre nosotros las injurias y los insultos más denigrantes, y se intentó presentarnos como los peores enemigos del proletariado. ¿Por qué en 1925 los secuaces de los descalificados repiten a su vez la descalificación?

Pendrán los compañeros que concen ese pleito llevado al plano internacional por los provocadores del mismo, sacar la lógica consecuencia del proceso moral que el anarquismo siguió de los tráidores y a los convertidos a la dictadura moscovita. Los "arrepentidos" señalan como elementos perniciosos a sus ex-jefes e intentan reivindicar a la A. L. A. — entre otros, los principales culpables de que los anarquistas. Pero antes tendrán que confesar sus complicidades y reconocer que fueron ellos los principales culpables de que García Thomas y Gonçalves pudieran seguir oficiando de agentes bolcheviques encubiertos en un nombre que carece de contenido en el movimiento revolucionario de la Argentina.



de su propietario, al pretender desconocer una de las cláusulas impuestas en nuestro pliego de condiciones en la cual se estipula el espíritu que anima a toda organización obrera que tiene amplias vistas a su verdadera emancipación.

Velando por ese espíritu que estamos en pie de lucha y no hemos de escatimar esfuerzos, apelando a todos los recursos hasta que la razón y la justicia que nos asalta en esta demanda triunfe a la sobrecita capitalista.

Sabemos que tenemos que luchar contra la "Liga de Proprietarios de Omnibuses" y es contra la liga de explotadores del público y personal obrero de esta nueva rama de la industria, de la cual el propietario de los Omnibuses del Plata es su presidente y que responde desde su puesto a los deseos de rapina de sus componentes, que a expensas de la tolerancia de unos y del sacrificio de otros, les produce cuantiosos beneficios.

Tres de nuestros camaradas se encuentran detenidos en el Departamento de Policía a indicación del capitalista mencionado. Como siempre, en estos casos, cuando los trabajadores tienen un gesto de hombría, la policía se pone en su contra y en favor del capital.

Si por ese medio el propietario de los omnibuses pretende quejarse nuestra acción, está equivocado. Ello no hará más que alertarnos en esta jornada y estimularnos a continuar firmes en nuestros propósitos, hasta conseguir nuestro objetivo.

En tanto pedimos a todos los trabajadores honrados que se abstengan de utilizar esos omnibuses en conflicto, por ser manifiesto, los pocos que circulan, por miserables crumires reclutados entre los inservibles. Solidaridad, pues!

EL COMITÉ DE HUELGA

ASERRADORES, CARPINTEROS Y ANEXOS (Boca y Barracas)

En las últimas de la S. A. "El Eje" — La asamblea general del gremio de aserradores, carpinteros y anexos de Boca y Barracas, efectuada el domingo 15 de enero, resolvió apoyar por todos los medios a los huelguistas de "El Eje".

Se continuará abonando los subsidios a los que sostienen el movimiento, pues todo el gremio continúa contribuyendo para ese fin.

Además, muchos son los gremios que han apoyado un bloque a las mercaderías de ese establecimiento.

LA COMISION

U. EXPENDEDORES DE NAFTA

Queridos *chauffeurs* y trabajadores todos

De nuevo nos dirigimos a vosotros en demanda de solidaridad; no es sin duda por haber visto en vosotros los ánimos desahucados por la presión de amañamiento, sino el objeto de recordaros nuevamente, y así como seamos hoy dondo eráramos, estar y oírse seamos hoy instante al enemigo, salgamos o triunfemos. La propaganda por boca y contra Padilla Ltda. y todos sus productos como igualmente contra los aparatos que la llevamos a cabo a medida de nuestras fuerzas morales y materiales.

Guerra contra la firma Padilla Ltda. guerra en la nafta o en los alcoholes. Guerra a los aparatos azul y blanco. letra R.

EL SECRETARIO

OBREROS SOMBREREROS

Este sindicato ha boicoteado los establecimientos del ramo que a continuación se expresan, por ocupar crumires: José María no, Las Piedras 47 (San Martín); Bonino no, Cabildo 2330; César Baldoni, Giribone 446; José Domingo Núñez 2907; y Mengall, Congreso 2204.

LA COMISION

O. MOSAISTAS Y A.

Conflicto en las casas Simón Néjera, P. Frías 135, y Castagnon, Avda. La Plata N.º 433.

A pesar de haber transcurrido el día desde que se iniciaron estos conflictos, no desde que se iniciaron estos conflictos, no ha desistido ninguno de los compañeros en huelga, y esto les cosquillea a los explotadores, que, viendo la unión que hay entre los compañeros en huelga, buscan por todos los medios de engañar a otros trabajadores del gremio para que traicionen estos movimientos. Pero los compañeros en huelga no se desquitan y les desbaratan todos los planes de los explotadores. Y siguen con el entusiasmo del primer día, hasta que la lucha se vea coronada por el triunfo de sus esfuerzos.

Compañeros: Firmes en la brecha, hasta doblegar lá testadura de estos insaciables buitres.

Solidaridad, trabajadores: que ninguno que se precie de consciente vaya a traicionar estas huelgas.

LA COMISION

L. Y L. BRONOS DE AUTOS

"Gran Garage", Favón y Mitre, Avellaneda

El burgués que explota este Garage, veintidós de artimañas, ha despedido a un compañero laviador, desconociendo de hecho nuestro sindicato. Pues así lo manifestó categóricamente al exhibirnos reclamaciones al respecto.

Ahora bien, como para tal fin el burgués utilizó el resto del personal que trabaja en el garage, el cual le sirve en forma intocable, tratándose deliberadamente a tal efecto, nuestro sindicato exige: 1.º Rescisión del compañero despedido, previo pago de los jornales perdidos. 2.º Cambio del resto del personal, por las razones arriba apuntadas. Solidaridad, compañeros.

Mantenemos los siguientes servicios: Garage "Castro Barros", Castro Barros 63. Este burgués exoneró a todo el personal, por

A. ANARQUISTA PRO BIBLIOTECA DE VILLA CRESCO

Se cita a los componentes de esta agrupación y a los componentes del Ateneo Regionalista de Villa Crespo, para una reunión en conjunto, por asuntos de vital importancia. La reunión tendrá lugar el jueves 22, a las 21 horas, en B. Mitre 3270.

LA AGRUPACION

PINTORES UNIDOS

Se invita a los camaradas a la reunión que se realizará el jueves 22, a las 18 horas, en el local B. Mitre 3270.

LA COMISION

ALBARILES Y ANEXOS

A la hora de ocultarse se cita a la comisión para resolver asuntos de importancia.

A los compañeros que aún tienen estampillas internacionales, les pedimos traer de ir a liquidar o devolverlas, por la razón de que hay que hacer entrega del importe de las mismas.

EL SECRETARIO

U. EXPENDEDORES DE NAFTA

Se cita a los huelguistas de Padilla y cesantes de la Energinia, a la reunión que se realizará el miércoles 21, a las 21 horas, en B. Mitre 3270.

Se discutirá la siguiente orden del día: Reintegración de una comisión de propaganda; Lectura de correspondencia, habiendo alguna de mucha importancia, y otros puntos de interés.

EL SECRETARIO

NOTAS VARIAS

Grupo de propaganda anticarnavalera (Pibeiro)

Esta agrupación llama a todos sus componentes, como así a aquellos compañeros que se interesen por esta propaganda, a la reunión que se celebrará el jueves 22, a las 20 horas, en Rivadavia 75, para disponer del material, que ya está listo.

Llamamos la atención de aquellos compañeros e instituciones que quieran cooperar moralmente, para que lo hagan a la brevedad posible. Aquellas instituciones que quieran material de esta clase, envíen los pedidos para ser atendidos a tiempo. Dirigirse a José M. Rodríguez, Rivadavia 75, Pibeiro LA AGRUPACION

OBREROS PANADEROS

COMITE DE RELACIONES

Se llama por última vez a los compañeros revisadores de cuentas para que vengan a revisar los balances de noviembre y diciembre. Deben venir antes de la próxima asamblea, o e n caso contrario deben hacerse cargos.

EL SECRETARIO

UNION LIBERTARIA HELENICA SUDAMERICANA

Llamado único

Se cita a los compañeros y simpatizantes de esta iniciativa a que concurran a la reunión que se realizará el sábado 24, a las 21 horas, en el local B. Mitre 3270, a fin de discutir y dilucidar diversos asuntos pendientes y que son de sumo interés para la propaganda. Ya es hora de comenzar con los hechos, que de palabras estamos hartos. Sean puntuales.

LA COMISION

OBREROS PANADEROS

COMITE DE RELACIONES

Se invita a todos, socios y no socios, a la asamblea general que realizaremos el sábado 24, a las 9 horas, en B. Mitre 3270, para tratar la siguiente orden del día:

Acta anterior y balances; Cotización a la I. T.; Informe del Comité de Agitación y Reorganización; Asuntos varios.

Trataremos la mejor forma de arancear nuevamente a los burgueses lo que por justicia nos pertenece.

EL C. DE RELACIONES

O. DEL PUERTO DE LA CAPITAL

A los carboneros y trabajadores de la madera.

Se les invita a la reunión que tendrá lugar el viernes 23, a las 20 horas, para tratar sobre la mejor forma de organizar a los trabajadores ocupados en esas actividades portuarias. Este llamado se hace extensivo a los trabajadores todos de la ribera.

LA COMISION

A. A. "PENSAMIENTO Y LIBERTAD"

(Tandil)

Esta agrupación invita a todos los anarquistas y simpatizantes a la reunión que tendrá lugar el domingo 25, a las 15 horas.

Esperamos que todos los compañeros concurran, por haber asuntos muy urgentes e interesantes que se refieren al núcleo de los camaradas enemigos de la FORA y de LA "PROTESTA" como también el movimiento internacional anarquista, y para tratar si hay o no necesidad de dar un ciclo de conferencias públicas.

No durmamos, compañeros. Es un deber de todo anarquista luchar y no descansar demasiado.

LA AGRUPACION

R. DE PAN Y D. DE PANADERIAS

Quedan invitadas las compañeras de actividad a la reunión que tendrá lugar el jueves 22, a las 20.30, en B. Mitre 3270. Se pide que los compañeros no falten.

COMISION

Curumalan — G. O. — Para el Comité Pro Presos de España \$ 2. — Para suscripción \$ 4. —

Ing. White — G. D. la Nina — Por ejemplares \$ 10.20.

Mendoza — R. R. — Para la S. O. Lavaderos \$ 12.50.

26 de Mayo — N. C. — Para el C. de A. y Reorganización de Panaderos \$ 30. — Para "El Obrero Panadero" \$ 28.25. Para la F. O. Provincial \$ 30.25. Para la F. O. R. A. \$ 30.25.

San Cristóbal — E. S. — Por suscripción \$ 20. —

Chacabuco — M. Muñoz. — Por suscripciones cobradas \$ 35.50. Para la S. O. Lavaderos \$ 50. Para A. del Sar \$ 9.3. \$ 1 para folletos enviados.

Rosario — Guevara — Por ejemplares \$ 22.95.

Mendoza — F. Marín — Por suscripciones cobradas \$ 113. — Imprenta \$ 3. — Por libros enviados \$ 10.45. Enviaremos el estado de los suscriptores que pide.

Chivilcoy — R. B. — Para suscripción \$ 16. — Por libros enviados \$ 4. — Tiene pago hasta fin de abril.

Santa Rosa — A. J. — Por trabajos de imprenta \$ 22. — Para suscripción de libros \$ 10. — Para el C. Pro Argelinos 12.50. Hemos enviado el manifiesto según su indicación.

El Tío — J. P. E. — Para suscripción \$ 5. — Más adelante enviaremos el folleto pedido.

Charata — G. P. E. — Por libros enviados \$ 2. —

Orán — G. C. — Para la imprenta \$ 10. — Para la FORA \$ 11. — Enviaremos lo pedido.

Carmen — R. A. — Por suscripción \$ 12. — Miguel Riglos — J. M. — Para suscripción \$ 12. —

Catamarca — C. G. — Por libros enviados \$ 50. — Conteste a la nuestra.

Trelew — J. B. — Por folletos enviados \$ 1. — No tenemos lo que pide.

Melillo — R. L. — Por folletos remitidos \$ 1. —

Maza — J. M. — Por suscripciones \$ 6. — San Rafael — J. S. — De la S. O. Varías \$ 15. — para delegado a Amsterdam. De la S. O. Panaderos \$ 5. — para el mismo y 2.70 para la FORA.

Tucumán — Bartolo — Por suscripciones cobradas \$ 38. — Para Fontana \$ 2.50. Tandi — F. P. — Por suscripción de M. Valles 4. — Para "Renovación" 7.40 y 24.50 para el C. P. Presos de España.

Río Cuarto — Calnesco — Para el C. P. Argelinos \$ 47.50. Para la S. O. Ladrilleros por folletos \$ 10. — y 2.50 para "L'Avanture". El diario de Antonio Trigo nos viene devuelto.

Salta — M. M. — Para "Orientación" de la S. O. Lavaderos \$ 2. — Para "Renacer" \$ 1. —

N. de la Ribera — P. V. — Por suscripción \$ 24. — y para folletos enviados 1.20. Coronel Isleno — O. R. G. — Por folletos enviados \$ 2. —

Langón — B. — Para suscripción — 4. — Quiroga — M. — Por suscripción 2. — La Plata — Cuneo — Por ejemplares \$ 25.80.

Salto — J. J. — Por manifiestos remitidos \$ 3. —

Mar del Plata — C. P. Presos — Por cliché y sello \$ 5.50. Para suscripción de F. Watal \$ 12. — No tenemos los folletos pedidos.

Gral. Acha — B. C. — Para suscripción \$ 6. —

Anatuya — A. S. — Por suscripción suya y de F. S. — \$ 8. —

B. Blanca — J. Hernández — Por libros \$ 3. — Fue carta. Sgo. del Estero — A. S. — Por suscripción \$ 6. — Para el C. de Propaganda Internacional \$ 2. —

Obra completa de Miguel Bakunin

Acaba de editarse el primer tomo

La Editorial LA PROTESTA ha puesto en circulación el primer tomo de las obras completas de Bakunin, cuya edición ha venido anunciándose.

Este primer volumen consta de 336 páginas en 8º, impreso con esmero.

LA REVOLUCION SOCIAL EN FRANCIA

Traducción de Diego Abad de Santillán y prólogo de Max Nettlau.

Contiene los siguientes capítulos: Cartas a un francés sobre la crisis actual (1870).

La situación política de Francia (1868-1870), la quincena de octubre de 1870.

El despertar de los pueblos (fragmento). Cartas a Esquirols (alrededores de Marsella, 20 de octubre de 1870).

Prelo: \$ 1.50.

Por cantidades: 25 oje de descuento.

LIBROS Y FOLLETOS

Anatole France — *Fedinas escogidas de la vida literaria* . . . \$ 1. — F. P. della Gattina — *Las Memorias de Judas* . . . \$ 1. — Miguel Bakunin — *Dios y el Estado* . . . \$ 1. — Bakunin — *Tres conferencias* . . . \$ 0.30

F. O. PROVINCIAL MENDOCINA

Ponemos en conocimiento de los compañeros anarquistas y simpatizantes de los departamentos de Villa Maipo, Rivadavia, San Martín, Luján de Cuyo, Villanueva, Guaymallén, Las Heras, Santa Rosa y San Rafael, que hallándose en esta provincia un delegado de la F. O. R. A. en misión de propaganda, hay el propósito de reunir todas esas localidades, a objeto de dejar reorganizados sindicatos de resistencia y acción anticapitalista.

Para el mejor éxito de los actos a realizarse solicitamos se pongan en relación con este Consejo Provincial, dirigiéndose por nota o personalmente a la calle Pueyrredón 46, Geddy Cruz, a fin de convenir la forma más práctica de realizarlos.

EL SECRETARIO

S. OFICIOS VARIOS (Orán)

Ponemos en conocimiento de las organizaciones adheridas a la FORA y a las organizaciones que están de acuerdo con nuestros baluartes, la FORA y LA PROTESTA, que ha quedado reorganizado en esta localidad el sindicato del epígrafe, el que adherirá a la F. O. Provincial Salta y por ende a la Regional. Como aquí carecemos de propaganda y las necesidades son muchas, encarecemos a los compañeros e instituciones que remitan el mayor número posible de manifiestos, periódicos y folletos para repartir gratis.

Provisoriamente la correspondencia diríjase a nombre de Juan Oriado, para entregar a Oficios Varios.

F. O. DE S. FERROVIARIOS (Comité Representativo)

Este Comité, teniendo en cuenta la importante necesidad de difundir las nuevas concepciones revolucionarias entre el proletariado ferroviario y habiendo varios compañeros dispuestos a distribuir propaganda impresa en diferentes líneas, solicita de agrupaciones, sindicatos y compañeros remisión de esas clases para ser circuladas.

Solicitamos a la vez se pongan en relación con este Comité aquellas entidades que en su respectiva localidad puedan hacer el envío en el sentido de interesar a los obreros del riel por su organización.

EL SECRETARIO

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

PINTORES UNIDOS (Adherida a la F. O. R. A.)

Función y conferencia, a beneficio de la caja social, el domingo 25, a las 15 horas, en el espacio local B. Mitre 3270.

Preparar su desinteresado concurso el cuadro filodramático del Ateneo Cultural de Boca y Barracas, que llevará a escena la chilipente obra en el acto de Roberto Escobar "Tito de los Honestos". Conferencia por el compañero Helios; declamación de poesías por la niña Zelandia Caporaletti; presentación de la comedia en 1 acto "Las dos joyas de la casa"; declamación de poesías.

Entrada voluntaria. Todo pintor debe concurrir con su familia a esta fiesta. Cooperar a su mejor éxito es deber de camaradería.

Aguda a los camaradas presos

Administrativas

Cantidades recibidas hasta el 19 del cte. Encarnación — Centro Obrero — Por folletos remitidos \$ 3. —

Córdoba — V. A. — Por suscripciones cobradas \$ 18. — Por ejemplares \$ 17.40. Corral de Bustos — V. G. — Por suscripción \$ 10. — 1.20 para folletos remitidos \$ 2. —

Montevideo — D. C. B. — Para suscripción \$ 6. —

Curumalan — G. O. — Para el Comité Pro Presos de España \$ 2. — Para suscripción \$ 4. —

Ing. White — G. D. la Nina — Por ejemplares \$ 10.20.